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本报泰安2月9日(记者 侯海燕)
近日，受寒冷天气影响，街头献血

人数叫春节期间明显减少。随着节后
泰城各家医院恢复各项工作，迎来节
后用血高峰，血站B型、O型血液库存
告急，只达到正常值的三分之一。

9日上午10点，记者来到东岳大
街泰山火车站附近献血点。由于天气
较冷，大街上行人稀少，献血车内没
有前来献血的市民。负责采血的一位
的工作人员表示，9日上午只有3人来
献血。春节长假过后，泰城街头献血

人数明显减少。
“春节期间，血量都是比较充足

的，因为春节长假期间献血的人比较
集中。但是现在各血型库存都很紧
张，特别是B、O两种血型只达到正常
库存量的三分之一。”血站采血科工
作人员表示，春节期间4辆流动献血
车开上泰城街头，先后有160位爱心
人士献血6万毫升。但长假过后，医院
的用血量不断攀升。“献血主力大学
生假期还未结束，而街头献血人数却
在下降。临床用血量却一路攀升，以

目前的血量还是远远不够的。”
“目前，我们已经通过爱心血站

微信群发和手机短信等方式呼吁大
家献血，同时加强对择期手术的用血
管理等一系列措施来应对当前血液
紧张的状况。但要真正缓解现状，还
是需要更多市民尽快参与到无偿献
血中来。”血站相关工作人员介绍。

BB型型OO型型血血不不够够用用，，仅仅有有正正常常库库存存11//33
节后医院用血一路攀升，血站呼吁市民撸袖献血

血站B型、O型血液库存严重不
足。 本报通讯员 马克 摄

本报泰安2月9日讯(记者
陈新) 新泰市新甫街道后上
庄村每年正月十二连续举办象
棋比赛20多年，已经成了风俗。
全村人将近十分之一会下象
棋，还有职业棋手。

8日，记者来到新泰市新甫
街道后上庄村，这里正在举办
山东省第九届万人象棋新泰市
初赛暨第七届全民健身运动会
后上庄村20届象棋比赛。在后
上庄村幸福院2楼，50多名参赛
选手正在厮杀，选手中除了本
村象棋高手，还有新泰周边，蒙
阴、莱芜等地慕名赶来参赛的
人。

说起象棋比赛历史，村里
负责人王东升介绍，后上庄村

村民普遍爱好下象棋，全村两
千多人，有200多人会下象棋。
平时街头巷尾、茶余饭后，村民
三五一群下象棋娱乐的情景很
常见，有不少人棋艺精湛，参加
过省级比赛。村里从20年以前
就有了象棋比赛，历经四任支
书，每年都办中间只停过一次。

王东升介绍，最早的比赛
都是村民自掏腰包，在村民自
己家里办，现在比赛越来越正
规，规模越来越大。以前都是本
村人自娱自乐，现在参赛者不
仅有新泰人，还扩展到周边县
市，去年通过新泰体育局成为
山东省赛初赛暨第七届全民建
身运动会。

比赛分七轮，上午四轮，下

午三轮。五十多人同场竞技，现
场十分热闹，时而鸦雀无声，时
而人声喧闹，有的选手自己比完
一局还不过瘾，还要观战后完成
的。“昨天晚上激动地我一夜没
睡。”后上庄18岁的徐泽辉从10
岁就开始下棋，现在是“职业棋
手”，“下了两轮才找到感觉。”他
说。12岁的李毅卓是全场年龄最
小的选手，他和大人对弈豪不怯
场，别看年龄小，这已经是他第
二次参加全市比赛，上次还获了
奖。

经过下午的三轮比拼，“职
业棋手”徐泽辉获得第一名，前
八名都获得了奖品，村里设置
的村民奖励前三名，也都获得
奖品。

村里200多人喜欢下象棋，连续20年办比赛

今今年年又又开开赛赛，，有有人人激激动动得得睡睡不不着着觉觉

第二十届后上庄村象棋比赛现场。 本报记者 陈新 摄
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